

Madrazo se disfrazó de agente de Ministerio Público. Ridiculizó a Fox y a la PGR. El sí sabe: por eso le pide cuentas a Montiel. ¡Qué bárbaro!



Confirman la muerte de 33 mil por el terremoto en Pakistán

- Autoridades dicen que la cifra podría aumentar a 40 mil
- Muchas de las víctimas perecieron esperando ayuda

THE INDEPENDENT Y AGENCIAS ■ 36 y 37

Académicos: a Martínez Rizo sólo le interesan alumnos maquiladores

- El titular del INEE es un tecnócrata del mercado sin proyecto social, acusan
- Rectores piden a candidatos presidenciales compromisos con la educación superior

KARINA AVILES Y ELIZABETH VELASCO

11 y 52

Padece la selva amazónica la peor sequía en más de 40 años

columnas **ASTILLERO** • Julio Hernández López DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA BAJO LA LUPA • ALFREDO JALIFE-RAHME MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ 49

opinión	
José Steinsleger	28
Arnoldo Kraus	28
Carlos Martínez García	29
Luis Linares Zapata	29
Alejandro Nadal	35

Agudizarán privatizaciones crisis por el agua

ANGELICA ENCISO

La creciente carencia de agua y la tendencia a su privatización en México son los dos ejes principales a partir de los cuales organizaciones ambientalistas y populares conformaron la Coalición de Organizaciones Mexicanas por el Derecho al Agua (COMDA), y anunciaron que se preparan para enfrentar los procesos privatizadores del recurso, que se buscará concretar en el Foro Mundial del Agua.

En marzo de 2006 se llevará a cabo en la ciudad de México ese foro convocado por el Consejo Mundial del Agua, en el cual se "articulan los intereses de las grandes empresas trasnacionales, así como de la banca multilateral".

Hilda Salazar, de la Red Género y Medio Ambiente, sostuvo que en esa reunión no todos pueden participar, porque para ello las organizaciones deben pagar 600 dólares de

ONG: crece la movilización social; en México existen 413 conflictos en ese terreno

inscripción, y en México "no cualquiera puede hacerlo".

Precisó que las agrupaciones consideran que el agua debe establecerse como derecho humano, y esto aún no se ha plasmado en la Constitución, aunque el hecho de que el Senado haya ratificado el Pacto Internacional de Derechos Económicos, Sociales y Culturales obliga al país a ello.

Areli Sandoval, del Equipo Pueblo, detalló que en la observación general número 15, emitida por el Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de las Naciones Unidas, se señala el derecho humano al agua, el cual consiste en que todas las personas deben disponer de líquido suficiente, salubre, aceptable y accesible,

de modo sustentable para que pueda ser disfrutado por las generaciones presentes y futuras.

Además, la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución Democrática en la Cámara de Diputados impulsa una iniciativa de ley para establecer en la Constitución el derecho humano al agua, la cual se prevé que sea discutida en el actual periodo ordinario de sesiones.

Sumado al trabajo legislativo, las agrupaciones que integran la COMDA anunciaron que la agrupación tendrá como otro eje de trabajo buscar el uso sustentable del recurso, ya que actualmente está contaminado en las cuencas por las actividades productivas que no consideran los aspectos ambienta-

Asimismo, reiteraron su oposición a los procesos de privatización, porque las experiencias indican que no representa una solución al problema del agua, y lo que al final ha ocurrido es que los gobiernos enfrentan demandas millonarias por parte de las empresas ante la cancelación de proyectos, debido a su inoperancia. Aseveraron que frente a ello se busca una gestión democrática del recurso y que ésta se realice con equidad social.

La cobertura de agua potable en las ciudades es de 94 por ciento, mientras que en el aspecto del alcantarillado es de 90 por ciento; pero en el sector rural el rezago es alarmante, señalaron las 16 organizaciones que se integraron a la COMDA. Se estima que en agua potable el rezago nacional afecta a 11 millones de personas y el del alcantarillado a 23 millones de

SE APORTARAN \$5 MIL MILLONES MAS: FOX



El Presidente aseguró que los recursos adicionales permitirán la reconstrucción más rápida en los estados afectados por Stan. En Veracruz la alerta sanitaria se amplió a 100 municipios debido a la aparición de diversas enfermedades causadas por las aguas estancadas. Los estragos del meteoro apenas comienzan a calcularse en Chiapas; sólo en la costa hay nueve mil casas destruidas. En Tapachula el nivel del río Coatán comenzó a bajar, aunque decenas de viviendas todavía están anegadas (en la imagen). En Guatemala y El Salvador las lluvias torrenciales causaron la muerte de más de dos mil personas

■ 38 y 41 a 44